
本报讯（记者 石俊文）1月 21日上午袁县委书记田
永清与县委副书记霍俊波袁县委常委尧政府副县长马亚楠
一同在县疾控中心调研座谈疫情防控工作遥县委办尧防控
办尧疾控中心尧医疗集团的主要负责同志一同参加调研座
谈遥

田永清首先现场检查了县疾控中心核酸检测运行
情况袁 随后在该中心党支部会议室主持召开了疫情防控
调研座谈会遥

调研座谈会上袁先后听取了县防控办尧医疗集团尧疾控中
心主要负责同志有关近期开展疫情防控工作的基本情况汇报遥

马亚楠就做好当前疫情防控落实野四包一冶责任管控尧实
行网格化摸排核查尧调度协调解决有关问题尧信息汇总及时报
送尧居家隔离尧集中隔离尧设卡检测尧核酸检测尧采样处置尧病毒
消杀尧完善流调尧督查曝光尧应急演练尧应急物资储备等项工作
提出了新的要求遥

霍俊波指出袁一是要采取合理尧有度尧恰当的应对措施袁进

一步做好当前疫情防控工作曰二是要在疫情防
控过程中把对人的关心尧爱护尧管理尧技能提升
摆在极端重要的位置曰三是要认真研究上级的
疫情防控要求袁 结合全县实际抓好贯彻落实曰
四是要牢固树立技防不如人防尧人防是核心主
体的理念袁提高疫情防控管理水平曰五是要加
强对重点地区尧重点人群的管控袁做好日常核
酸检测工作曰六是已经做了疫苗接种的工作人
员要成为全县应急状态下的第一批抗疫自愿
者遥

田永清强调袁面对当前严峻复杂的疫情防
控形势袁我们必须始终坚持野零输入尧零感染冶
的目标导向袁倒逼我们要提升全县整体医疗业
务技术管理能力遥医疗集团作为全县疫情防控
的前沿阵地袁要筑牢全院全员防疫体系袁让每
位医务工作者都要投身到疫情防控工作中来袁
在各自的工作岗位上为疫情防控贡献力量袁起
到野防火墙冶作用袁做到野零感染冶遥 要做好常态
化疫情防控袁必须加强对全系统医务人员进行
采样检测多轮培训袁要实行医疗集团领导和技
术骨干包乡镇责任制度袁建立微信平台袁每天
交流学习疫情防控业务技术知识尧 标准和要

求袁力促提升整体疫情防控能力和水平遥 疾控中心核酸检测
要规范运行袁设置缓冲区袁定时消毒灭菌袁办公室尧检测区尧诊
疗区和住院区要隔离分开袁严防交叉感染遥 做好常态化疫情
防控袁是对全县医疗系统班子和团队的考验袁大家一定要履
职尽责袁加强管理和技术指导袁做好每一个环节尧部位尧岗位
和医务工作者的工作袁确保万无一失袁最终达到全县疫情防
控野零输入尧零感染冶目标遥
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代 村 ，并 非 神 话
———山东省兰陵县代村考察记行

（上接第 1197期）
代村还有一座医院要要要诚信医

院袁也是与民营资本合建的袁是兰陵县
职工医疗保险定点医院和兰陵县城镇
居民医疗保险定点医院袁 同时还是山
东 DNA亲子鉴定咨询服务中心尧临沂
市妇幼医联体儿童康复专业联盟成员
单位袁 医院有 40个科室袁 医护人员
228人袁年接待患者 10万人次遥

距老年公寓 500米外,有一座代村商城袁是兰陵县最大
的商贸物流集散地,有经营户 3000多家,年交易额 10亿多
元,每年为集体增收 4000多万元遥

尽管来之前袁我们已经通过各种媒体对代村做了解读袁
但是当代村生活真真实实呈现在眼前的时候袁我们一路走袁
一路感慨袁一路问遥 心中最大的疑惑是院代村的两委班子成
员还是农民吗钥代村的群众还是农村户口吗钥龙主任的回答
坦率而坚定院是啊袁我们两委班子除了随丈夫嫁过来的聂晓
燕之外袁全是农民袁最高学历是高中袁村里人当然还是农户
啦遥 龙主任的回答不仅没有消除我们的疑问袁反而加重了我
们的好奇院都说代村发展用了二十年袁你们倒底是怎么做到
的钥

在代村，我们看到的不只是今天还有昨天和明天
为了解开我们心中的疑团袁 龙主任把我们领进了代村

村史馆遥
代村村史馆是一座青砖黛瓦尧飞檐斗拱尧朱漆圆柱尧古

朴典雅的仿明清建筑袁由室内展厅和室外雕塑两部分组成遥
室外雕塑围绕戴家村连的英雄故事袁 主要展示发生在代村
的革命历史事件遥 室内展厅设 野忆往昔冶尧野话当年冶尧野看今
朝冶3个部分袁走进这里袁我们在岁月的长河里端祥着代村遥

来之前袁就知道代村过去的基础不是太好袁虽然是城郊
村袁却捧着金碗没饭吃袁在村史馆我们才真正明白袁当年的
代村不仅仅是没饭吃袁更是千疮百孔遥 当年的代村袁街没个
街样尧路没个路样袁村民乱搭乱建袁路上污水横流尧杂草丛
生曰当年的代村袁不仅干群关系紧张袁邻里也少了和睦袁打架
的尧斗殴的尧赌博的尧偷盗的袁让老少爷们儿很是头疼曰当年
的代村袁村集体不但没有产业袁反而有着 400万元的外债遥
这样的摊子袁谁接谁懵遥

王传喜不怕遥 31岁的他在乡亲们的期盼中接过了这副
烂摊子遥 都说新官上任三把火袁王传喜的第一把火还没来得
及烧袁上任第 3天就开始接法院传票袁400万元的外债得有
个说法呀遥在刚当书记的前两年里袁王传喜先后出庭 100多
次遥 有人曾问他袁愁不钥 怕不钥 他说袁越是艰难他越是不怕袁
越觉得有干头遥 这位山东硬汉开始带着村干部挨家逐户走
访袁他要听听村民们的真心话遥 一个月下来袁他梳理的问题
有 80多项袁就是带着这些问题袁王传喜和他的两委班子拉
开了代村的涅槃之路遥

野公道自在人心冶袁这是老百姓最朴实的民心遥王传喜在
走访中了解到袁土地不公是代村当时最大的矛盾袁从 1982
年土地分配到户以后袁 代村就没有随着婚丧嫁娶而调整过
土地袁 造成有的家庭人均两三亩地袁 有的家庭人均四五分
地遥 王传喜的第一把火就从这土地不均入手袁一户两块田袁
一块好点的袁一块差点的袁所有村民抓阄选地袁这是他给出
的野土地找平冶方案袁也是他给代村人的承诺遥 整个土地调整
期间袁王传喜带着村干部吃住都在地里袁他在 3000亩土地
上重新立起 1万多根分地桩袁为了防止有人破坏袁他半夜看

木桩尧白天和村民一起耕地种地袁他用他的行动和诚意为代
村重新树起了公道袁也赢得了村民的支持与信任遥

土地是根本袁也是出路遥 代村紧邻兰陵城区袁野卖地就有
钱花冶这是不争的事实袁也是过去代村走的老路袁钱收了袁地
没着落袁400万元的外债就欠下了遥 有人看中现在代村医院
那块地袁开价 5000万元袁还请了领导出面袁但是王传喜拒绝
了遥 因为在他看来袁土地才是最值钱的东西袁他要守护好这个
金碗袁他不能让村里的土地被城市和金钱吞并袁而是要让代
村的土地野寸土生金冶袁他要带着代村人在这片土地上大干一
场遥 在他的坚持下袁村集体以 130万元租金尧租期 10年的方
式把地租给了石油公司袁合同期满后袁王传喜引进社会资本袁
修建了现在的代村诚信医院袁让土地使用权这只野金饭碗冶牢
牢把握在代村人手中遥

确权确股不确地袁这是王传喜的睿智袁更是代村人为自
己选定的发展之本遥 2005年袁村集体一次性拿出了 3000亩
土地搞集体经营遥 2008年袁代村与相邻 5个村的 2200多家
农户签订了土地流转协议袁流转土地 7000亩袁再加上国营农
场 2万亩土地袁形成了 3万亩土地的规模袁代村人逐渐过上
了野靠地生活冶的好日子遥 村里的土地袁现在都是搞蔬菜尧花卉
等高效农业种植尧发展乡村旅游袁全村 3600多人中袁从事农
业的只有 10%左右袁近 90%的人务工经商进入了二三产业遥
目前村集体有山东新天地现代农业开发有限公司尧兰陵新天
地旅游开发有限公司尧兰陵新天地文化有限公司尧兰陵新天
地置业有限公司袁 构成了村集体和村民经济收入的基石袁
2019年袁村集体经济各项产业总产值达到 30亿元袁村集体
纯收入达到 1.3亿元袁村民人均纯收入达到 6.9万元遥

旧村改造袁这是王传喜给代村人选定的小康之路遥 代村
人口众多袁又紧邻县城袁可以说是寸土寸金袁如果按照过去那
种野摊大饼冶式的方式袁家家都得划一块宅基地袁那至少得有
上千亩土地才能满足全村人的居住遥想乐业袁必须先安居遥王
传喜要让代村人野小步快跑冶袁不用离村尧不用进城袁就过上城
里人一样的生活遥 从 2006年开始袁代村人用十年的时间袁分
片拆尧分步走袁1200多户全都搬进了楼房遥 村民的旧房子评
估价在 8至 10万元袁新建的居民楼每套在 120平米左右袁里
面地板尧灶具尧洁具都已安置妥当袁可以说开门就能住袁而且
村民只需每平米出 500元遥 有人算过账袁拿着拆迁补偿款买
新楼袁自己还能剩下一部分钱呢遥 你说袁这样的好事袁傻瓜才
会不干遥 几年间袁每天都有村民来村委会问院我们那片啥时候
拆钥 就这样袁代村的拆迁不仅没有占用一寸耕地袁还腾出来几
百亩的建设用地袁并且创下了零违规尧零投诉的奇迹遥

奇迹归奇迹袁代村的发展并非想像中的一帆风顺袁而是
每一步都充满了艰辛遥 就拿拆迁来说袁拆到村民付青泉家时袁
王传喜还真头疼了遥付青泉的楼房建在县城南环路边袁两层 7
间袁600多平方米袁一年光租金就是 7-8万元遥 按照村里的拆
迁政策袁这套楼房评估价才 50万元袁只能分两套安置房遥 算
完这笔账袁付青泉气得直跳脚遥 王传喜内心也充满野纠结冶袁甚
至怀疑自己的政策袁感觉过不去这个坎儿了遥 反复思量后袁他

还是决定袁贯彻多年的政策不能改遥他
宁愿自己背上 野人情债冶院野他要有困
难袁我自个儿借钱给他浴 冶他跟付家人
谈了不下 10次袁 最后一次的谈话持
续到后半夜袁 付青泉终于被他的公心
和义气打动袁 一低头袁 一摆手院野不谈
了袁明天就拆遥 冶回到老房子袁付青泉
眼泪纵横遥 王传喜一回家也掉了泪院
野我们的群众真是太好了浴 冶

就这样袁农民上楼了袁代村商城拔地而起了袁村民变成
股民了袁不仅有土地收入袁还有股金分红遥

这就是代村人和代村精神袁爱国爱村尧大气谦和尧朴实
守信尧勇于拼搏遥 这就是王传喜袁咬定青山不放松袁二十年只
为一个梦遥

现如今袁王传喜又提出了建设野田园新城冶的新规划袁这
个规划覆盖代村及周边 11个村庄袁 辐射 20平方公里尧2.6
万余村民袁他说院我们要争取用 3至 5年打造集野生产尧生
活尧生态冶于一体的农业之城尧产业之城尧农民之城袁打造全
国乡村振兴先行区尧样板区遥 其实袁王传喜做的袁永远比说的
要多袁在我们到来的时候袁代村的田园新城其实已经拉开了
大幕袁农产品精深加工和装备制造尧新农人培训中心尧农村
电商中心正在紧锣密鼓的建设之中袁1.5万亩高标准农田和
徐皇路片区高效农业项目已建设完成遥

代村归来，我们以为是结束没想到却只是个开始
若能日饮代村一碗水袁不辞长做亭前扫街人遥带着对代

村的一腔钦佩和百般不舍袁我们离开了代村遥 原以为袁可以
告一段落了袁没想到袁代村像一块巨大的酵母袁她的经验正
在代县发酵开来遥

野南街村的今天袁就是我们的明天冶袁这是王传喜 2002
年二访南街村时写在留言簿上的誓言遥 当时袁好多随行的老
干部不理解袁认为王传喜初生牛犊袁没尝过个村干部的苦辣
酸咸袁南街村是时代的产物袁是不可复制的袁你这样写袁早晚
得打了代村人的脸遥 可是王传喜不信这个邪袁硬是用 18年
的时间袁让代村成为全国基层党建的一个标杆袁乡村振兴的
一面旗帜遥 我们代县能不能也出个代村钥 也出一个新的标
杆钥

代村起步时人多尧地少尧外债多尧矛盾多尧压力大袁王传
喜就是凭着一个共产党员的赤子情怀袁 不忘初心尧 勇担使
命袁强班子尧挑担子尧找路子尧谋福祉袁21年如一日袁无怨无悔
忘我奉献袁把一个负债累累的后进村建设成文明尧美丽尧大
气尧富裕尧祥和的示范村袁正如村里的李学全为他撰写的对
联野有思想朴实厚道袁有魄力毫无私心冶一样袁他的大公无
私尧他的勇于担当尧他的卓识远见袁理应成为我们思考工作尧
勇于实践的不竭源泉遥

一份调研报告袁我们一行人三易其稿袁三稿之后袁又觉
得一份稿子不足以表达我们的敬意和思考袁 索性再来一个
记行遥 为了让稿件充实又有实操性袁我们在讨论会上不惜争
得面红耳赤遥 因为袁我们不能让代村精神在代县打了折扣遥

更难能可贵的是袁枣林镇何家寨村尧磨坊乡赤土沟村尧
上馆镇橙草沟村纷纷拿出了自己的发展思路袁 在发展集体
经济尧造福乡梓的路上袁他们已经开始付诸实施袁聂营镇的
主要领导请调研组专门去镇里指导工作尧实地考察袁已经完
成了 1000亩土地的流转工作袁一支野镇守一方尧造福一方冶
的干部队伍正在成为代县的中坚力量遥

（全文完）
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图为田永清检查核酸检测运行情况 图为调研座谈会现场


